

## Eiserner Vorhang – Flucht



**Die Bayerische Grenzpolizei dokumentierte die gelungenen Fluchten an der bayerischen Grenze zur Tschechoslowakei in ihren Jahresberichten.**

**Hier ihre Statistik von 1967 bis 1989:**

1967	29 gelungene Fluchten, darunter 12 aus der ČSSR, 12 DDR-Bürger, 5 Polen
1968	183 gelungene Fluchten, darunter 111 aus der ČSSR, 62 DDR-Bürger, 4 Polen, 3 Ungarn, 1 Portugiese, 1 Türke, 1 Unbekannter
1969	114 gelungene Fluchten, darunter 91 Tschechen, 3 Polen, 3 Österreicher, 1 Bulgare, 1 Jugoslawe, 15 DDR-Bürger
1970	72 gelungene Fluchten, darunter 57 aus der ČSSR (11 Grenzsoldaten)
1971	64 gelungene Fluchten, darunter 45 aus der ČSSR (sieben Grenzsoldaten), 1 Pole, 1 Rumäne, 17 DDR-Bürger
1972	68 gelungene Fluchten, darunter 38 aus der ČSSR (2 Grenzsoldaten), 26 DDR-Bürger, 4 Polen
1973	39 gelungene Fluchten, darunter 11 aus der ČSSR (kein Grenzsoldat), 8 Polen, 4 Rumänen, 16 DDR-Bürger
1974	9 gelungene Fluchten, darunter 5 aus der ČSSR, 2 Rumänen, 1 Pole, 1 DDR-Bürger
1975	16 gelungene Fluchten, darunter 8 DDR-Bürger, 7 aus der ČSSR (3 Grenzbeamte) und 1 Pole
1976	8 gelungene Fluchten
1977	17 gelungene Fluchten, darunter 4 Grenzbeamte, 5 DDR-Bürger
1978	14 gelungene Fluchten, darunter 9 aus der ČSSR (4 Grenzbeamte), 3 DDR-Bürger, 1 Rumäne, 1 Pole
1979	13 gelungene Fluchten, (5 Grenzbeamte)
1981	8 gelungene Fluchten, (5 Grenzbeamte)
1982	8 gelungene Fluchten, alle aus der ČSSR (5 Grenzbeamte)
1984	12 gelungene Fluchten, (3 Grenzbeamte), 1 Angehöriger der sowjetischen Besatzungsmacht, 1 Armeeangehöriger
1985	18 gelungene Fluchten
1986	25 gelungene Fluchten
1987	15 gelungene Fluchten, darunter 7 aus der ČSSR (1 Grenzbeamter, 2 Armeeangehörige), 8 DDR-Bürger
1988	30 gelungene Fluchten, darunter 4 aus der ČSSR, 24 DDR-Bürger, 2 Rumänen
1989	37 gelungene Fluchten, darunter 32 DDR-Bürger, 3 aus der ČSSR (1 Grenzbeamter, 1 Armeeangehöriger), 1 aus der Sowjetunion, 1 Pole

Die Beamten der Bayerischen Grenzpolizei schätzen die verhinderten Fluchten an der deutsch-tschechoslowakischen Grenze auf 300 jährlich.



GESCHICHTSBAUSTEINE  
BAYERN|BÖHMEN



Nach 1968 versuchten viele Jugendliche, 15jährige, zu fliehen. Sie fühlten sich nach dem Einmarsch der Warschauer Pakt-Truppen enttäuscht und ohne Hoffnung auf die Zukunft.  
**Warum flohen 1969 so viele Menschen aus der Tschechoslowakei nach Bayern?**  
**Und wieso sind es in diesem Jahr so verhältnismäßig viele Tschechoslowaken darunter?**

---

---

---



**Warum flohen 1972 so viele DDR-Bürger über die Grenze zwischen Bayern und der Tschechoslowakei?**

---

---

---



**Warum fliehen Grenzbeamte der Tschechoslowakei? Stelle Vermutungen an, warum ihre Zahl unter den geglückten Fluchten so hoch ist.**

---

---

---



**Wieso finden sich unter den Geflohenen auch Rumänen oder Polen, die nach Bayern flüchten?**

---

---

---